



No.41- CEDMEB



Avances informativos

Irán supera el embargo petrolero delante de las narices de EEUU

Matrimonio igualitario entra en vigor en Costa Rica



Contexto Internacional

¿Defiende su hegemonía EEUU acusando a China de querer robarle la vacuna contra el COVID-19?

Aumenta la oleada de inmigrantes a islas Canarias en medio de la pandemia

Nicaragua en Contexto

Nicaragua: Conozca en detalle el último informe de Covid-19

Fallece cantautor nicaragüense Otto de la Rocha

Gobierno de Nicaragua: 5 millones de visitas casa a casa promoviendo salud familiar y comunitaria





Avances informativos

- **Irán supera el embargo petrolero delante de las narices de EEUU**

Dos barcos iraníes con cargamento de gasolina y aditivos químicos llegaron a Venezuela a pesar de las amenazas de EEUU. Los buques cisterna están destinados a ayudar al país a hacer frente a la escasez de combustible.

En total, Irán ha enviado 1,53 millones de barriles de gasolina a Venezuela en cinco embarcaciones. Este envío es un símbolo de que Irán está rompiendo las sanciones de EEUU.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/política/202005261091536510-iran-supera-el-embargo-petrolero-delante-de-las-narices-de-eeuu/>

- **Coronavirus: las lecciones que podemos aprender de Asia para prepararnos para una segunda ola del covid-19**

La pregunta ya no es "si" habrá una segunda ola de contagios por coronavirus, sino "cuándo y qué tan devastadora" será, dice la bióloga celular Jennifer Rohn, quien ha estado siguiendo de cerca el desarrollo de la pandemia en Asia y su propagación por todo el planeta.

Incluso los países con estrategias efectivas para hacer frente a la pandemia a través de pruebas, rastreos y confinamientos, como Corea del Sur y Japón en Asia, pero también Alemania en Europa, han visto nuevos picos en las infecciones después de que se relajaran las restricciones.

Más en:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-52762808>



▪ **Matrimonio igualitario entra en vigor en Costa Rica**

Este 26 de mayo comenzará a aplicarse el fallo de la Corte Suprema de Justicia que permite la unión entre personas del mismo sexo en este país latinoamericano.

Las parejas homosexuales se podrán casar en Costa Rica a partir de este 26 de mayo. Todo se debe a que el fallo de 2018 de la Corte Suprema de Justicia comenzará a entrar en vigencia desde este martes. Así, este será el primer país de Centroamérica en permitir el matrimonio para las parejas del mismo sexo.

La pandemia no permitirá hacer las marchas y las celebraciones públicas que planeaban las organizaciones que luchan por los derechos de la comunidad LGBTI. Pero el festejo no fue opacado, pues el colectivo Sí Acepto Costa Rica programó una transmisión por la televisión estatal y redes sociales a partir de las 21:00 de este lunes (hora local).

Más en:

<https://www.france24.com/es/20200525-costa-rica-matrimonio-igualitario>

2. Escenario económico

▪ **ONU convoca reunión para impulsar apoyo por pandemia a países en desarrollo**

Funcionarios de Naciones Unidas dijeron el martes que convocarán esta semana una reunión con más de una decena de líderes mundiales para discutir el apoyo financiero a las economías emergentes, particularmente afectadas por las consecuencias económicas de la pandemia de COVID-19.

La reunión en línea fue convocada por Canadá, Jamaica y el Secretario General de la ONU, António Guterres. El número de infecciones está en aumento en los países en desarrollo y se teme que el manejo de la crisis en esas naciones requerirá más que los 2,5 billones de dólares que se calcularon inicialmente.

Más en:

<https://fta.reuters.com/articulo/salud-coronavirus-deuda-onu-idLTAKBN23224X>



- **China redoblará esfuerzos para garantizar desarrollo, según funcionario**

China continuará endureciendo las medidas para garantizar el crecimiento económico para enfrentar el impacto de la epidemia de COVID-19, según la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma (CNDR).

Debido a las incertidumbres que la epidemia trajo a la economía y al comercio mundiales, China decidió no establecer un objetivo específico de crecimiento económico anual para 2020, a pesar de ello, se esforzará completamente en garantizar las seis prioridades y en la estabilidad en seis áreas, dijo Ning Jizhe, subdirector de la CNDR en una reciente conferencia de prensa.

El país dará prioridad a garantizar un empleo estable, enfocándose en los grupos clave como graduados universitarios, trabajadores migrantes y obreros de áreas afectadas por la pobreza, dijo Ning.

Más en:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-05/26/c_139089507.htm

3. Contexto político internacional

- **¿Defiende su hegemonía EEUU acusando a China de querer robarle la vacuna contra el COVID-19?**

China calificó de infundadas las acusaciones de EEUU acerca de que Pekín podría intentar robar su vacuna contra el COVID-19. La pandemia ha intensificado aún más la confrontación entre ambos países, empujando a Washington a hacer todo lo posible por proteger su hegemonía mundial.

Estados Unidos y China están pasando a una fase de competencia intensa, sobre todo, en los ámbitos comercial y económico. Y este enfrentamiento estará caracterizado por una variedad de manifestaciones ideológicas y de propaganda.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/política/202005261091539721-defiende-hegemonia-eeuu-acusando-china-querer-robarle-vacuna-covid-19/>



- **Aumenta la oleada de inmigrantes a islas Canarias en medio de la pandemia**

Alrededor de 80 migrantes africanos hacinados a bordo de dos barcos pesqueros desembarcaron en la isla de Gran Canaria el martes, sumándose a cientos de recién llegados que han quedado atrapados allí, en un momento en que el confinamiento en España impide los traslados al continente.

La migración ilegal a las islas, situadas al oeste de Marruecos, se ha multiplicado casi por siete en lo que va de año, hasta alcanzar 2.113 personas al 15 de mayo, pese a que se ha producido una caída del 29% en el total de llegadas por mar a España, según datos del Ministerio del Interior.

Más en:

<https://fta.reuters.com/articulo/europa-inmigrante-espana-idL TAKBN23229>

4. Nicaragua y su contexto

- **Nicaragua: Conozca en detalle el último informe de Covid-19**

Durante la presente semana que comprende del 19 al 26 de mayo, hemos atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 480 nicaragüenses con COVID-19 confirmados o probables por clínica.

De la misma forma 171 personas de las que estaban en Seguimiento Responsable y Cuidadoso han cumplido con el período establecido.

Desde el inicio de la pandemia hasta el día de hoy, hemos atendido y dado Seguimiento Responsable y Cuidadoso a 885 personas. Continuamos trabajando para dar atención a las familias nicaragüenses.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103741-nicaragua-conozca-en-detalle-el-ultimo-informe-de-covid-19->



▪ **Fallece cantautor nicaragüense Otto de la Rocha**

La compañera Rosario Murillo, vicepresidenta de Nicaragua informó la noche de este lunes la partida a otro plano de vida del cantautor nicaragüense don Otto de la Rocha, a los 86 años, tras librar 4 años duros de lucha contra su enfermedad.

agregó que el destacado cantautor nicaragüense era muy amado por todos los nicaragüenses, “cómo nos acompaña Otto y su música, en todos los tiempos, un patrimonio Otto de la Rocha, un patrimonio de las familias nicaragüenses, un patrimonio del pueblo, de la cultura popular, un patrimonio de todos”

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103727-fallece-cantautor-nicaraguense-otto-de-la-rocha>

▪ **Gobierno de Nicaragua: 5 millones de visitas casa a casa promoviendo salud familiar y comunitaria**

La compañera Rosario Murillo, vicepresidenta de Nicaragua, informó que casi se llega a los 5 millones de visitas casa a casas para promover la salud familiar y comunitaria.

También informó que se sigue actualizando el mapa de la salud de los padecimientos, agregando que son momentos precisamente para pensar estratégicamente, “pensar en el día de hoy, atender el día de hoy como lo hemos venido atendiendo ayer y hoy con todo nuestro corazón, luego pensar estratégicamente porque ahí están toda la cantidad de padecimientos crónicos que hay en el mundo y que debemos seguir atendiendo y sobre todo tomar conciencia de que tenemos personas que padecen distintas dolencias”.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:103750-gobierno-de-nicaragua-5-millones-de-visitas-casa-a-casa-promoviendo-salud-familiar-y-comunitaria>



5. Artículos para el análisis

- **Lanzamiento de SpaceX y la NASA: 10 claves sobre la histórica misión de la cápsula Crew Dragon que abre la era de los viajes comerciales al espacio**

La empresa de Elon Musk SpaceX está a punto de lanzar su cápsula espacial Crew Dragon por primera vez con astronautas a bordo.

Es la primera misión de la NASA, la agencia espacial estadounidense, y una compañía privada, y da el pistoletazo de salida a la era de los viajes comerciales al espacio.

El evento está previsto para el miércoles a las 4:32 p.m. (21:32 GMT) desde Cabo Cañaveral, Florida. Y si el tiempo no acompaña, hay una segunda fecha: el sábado 30 de mayo.

El lanzamiento ha levantado tanta expectación que incluso espera la presencia del presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

Más en:

<https://rebellion.org/china-actualiza-el-arte-de-la-guerra-hibrida/>

- **La OMS, el virus neoliberal y una crisis provocada**

Se acercaba a esta gran reunión más frágil que nunca, en el peor momento posible, bajo el signo de la pandemia del Covid-19. Acosada, por las acusaciones y amenazas de boicot por Estados Unidos. No obstante, los países miembros alcanzaron una resolución conjunta por consenso, copatrocinada por más de 130 países para unir al mundo en la lucha contra la pandemia.

El acuerdo es una respuesta a las acusaciones del presidente estadounidense Donald Trump, para quien la institución es una “marioneta de China”, donde brotó el virus a fines de 2019. El mandatario amenazó con congelar indefinidamente la financiación a esta agencia de Naciones Unidas e incluso con retirar la



membresía de su país si no hacía “mejoras sustanciales” en 30 días.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/la-oms-el-virus-neoliberal-y-una-tesis-provocada/>



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



IMÁGENES DE PORTADA

-Imagen de obreros petroleros con la bandera de Venezuela e Irán, publicado Sputnik, mayo 26 de 2020.

-Imagen de la Bandera de Estados Unidos y China, publicada por CNN en español, diciembre 8 de 2018.

-Foto de Otto de la Rocha, publicada por 19 Digital, mayo 26 de 2020.